



Schorndorf, im Dezember 2024

Liebe Freundinnen und Freunde von SONAFA!  
Liebe Unterstützerinnen und Unterstützer der Arbeit von SONAFA!

**„Dank eurer Großzügigkeit habt ihr ein Lachen in alle Gesichter gebracht.“**

Dieses Zitat des Schülersprechers, Kinmagbaho Primael, zeigt die Freude der Schulgemeinschaft über das neue Schulgebäude der Grundschule in Adanhondjigon-Quartier. Bei den diesjährigen Schuleinweihungsfesten haben wir, Mensah und Yvette Tokponto, Gabriele Schmidt-Klering und Lothar Klering diese Freude miterlebt und geteilt. Es gab viele Eröffnungsreden und großartige Darbietungen von Theater, Musik und Tanz.

Folgende Projekte hat SONAFA 2024 in den Dörfern verwirklicht:

1. **Grundschule ADANHONDJIGON-QUARTIER:**  
Bau von 3 Klassenzimmern, mit Mobiliar ausgestattet
2. **Grundschule KPOZOUN -LOKOLI:** Bau von 3 Klassenzimmern mit einem Lehrerzimmer und mit Mobiliar ausgestattet, zudem Bau einer Toilette und eines Brunnens mit Solarbetrieb.
3. **CEG-ASSANLIN** (weiterführende Schulen): Bau von 3 Klassenzimmern, mit Mobiliar ausgestattet
4. **CEG- KPINGNI:** Bau von 3 Klassenzimmern, mit Mobiliar ausgestattet
5. **CEG 2 ABOMEY:** Sanierung und Fertigstellung von 14 alten Klassenzimmern.

**Für alle Spenden, die den Bau dieser Klassenräume in Benin ermöglicht haben, bedanken wir uns auch im Namen der Schul- und Dorfgemeinschaften.**



Das Foto zeigt den Behelfsbau der Grundschule in Lokoli, in dem bis zum Bau der neuen Klassenräume 250 Kinder von zwei Lehrkräften unterrichtet werden mussten.

Wir beklagen den Tod von Friedrich Schulz, der im Juli 2024 verstorben ist, ein langjähriger Freund von Mensah Tokponto und von SONAFA: Es war ihm eine Herzensangelegenheit, die Sammlung und Dokumentation der mündlich tradierten Märchen in Benin zu fördern, die für ihn ein immenses Kulturgut darstellen und nach seiner Überzeugung nicht verloren gehen dürfen. Die Märchenarbeit von SONAFA war durch seine Unterstützung und seine großzügigen Spenden in gewisser Weise zu seinem eigenen Projekt geworden. Er finanzierte den Druck von beninischen Märchenbüchern, so dass SONAFA schon tausend Exemplare an weiterführende Schulen übergeben konnte und in den kommenden Jahren noch viele weitere übergeben wird.

Für das kommende Jahr hat SONAFA acht neue Schulbauprojekte geplant:

1. **Grundschule DAKPA-GNIDJAZOUN:** Bau von 3 Klassenzimmern
2. **Grundschule AGBANGNIZOUN-QUARTIER:** Fertigstellung von 2 unfertigen Klassenzimmern
3. **Grundschule LAMA in Savalou:** Bau von 3 Klassenzimmern
4. **Grundschule ADANHONDJIGON-QUARTIER:** Bau einer Toilettenanlage mit drei Kabinen
5. **CEG 1 ABOMEY** (weiterführende Schulen): Sanierung und Fertigstellung von 8 alten Klassenzimmern mit einem Lehrerzimmer
6. **CEG 2 ABOMEY:** Bau von 6 Klassenzimmern
7. **CEG KPINGNI:** Sanierung und Fertigstellung von 3 alten Klassenzimmern
8. **CEG TRÉ in Dasa-Zoumè:** Bau von 3 Klassenzimmern mit einem Lehrerzimmer.



In den letzten Jahren haben wir viele Spenden zur Finanzierung von Schulmobiliar erhalten. Die Erfahrung zeigt, dass viele Einzelpersonen und Familien gerne **Schulbänke** finanzieren, die mit dem Namen der Spender oder anderen gewünschten Namen versehen werden. Auf diese Weise tragen wir unsere Namen in die Klassenzimmer der beninischen Schulen. Als Dankeschön erhalten die Spender (per WhatsApp) ein Foto von ihrer gespendeten Schulbank und von den Kindern, die diese Bank benutzen. Der Preis für eine Bank beträgt 25 Euro.

**SONAFA bedankt sich für Ihr Engagement. Wir freuen uns, wenn Sie unsere Arbeit auch in Zukunft unterstützen.**

**Wir wünschen Ihnen frohe Weihnachten und ein friedvolles neues Jahr 2025.**

Mensah Wekenon Tokponto - Pia Oechsner - Matthias Schellenberger - Lothar Klering